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DADOS GERAIS 

Data: 03/03/2023 Local: 
videoconferência/híbrida 

Horário: 14h00 

Tipo de Reunião: trabalho    videoconferência ordinária 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Marcos Libório Secretário Meio Ambiente Santos 

Fernando Almeida Poyatos Prefeitura de Bertioga 

Halan Clemente Prefeitura de Cubatão 

Pamela Costa de Morais Prefeitura de Mongaguá 

Karla Marques Souza Prefeitura de Praia Grande 

Eduardo Monteiro Ribas Prefeitura de Peruíbe 

Sidinei Aranha Prefeitura de Guarujá 

Mario Bueno da Silva Junior Prefeitura de São Vicente 

Marcelo Antônio Nogueira Prado Secretaria de Estado de Habitação/CDHU 

  

Convidados 

Thiago Wiggert Diretor Adjunto AGEM 

Fernanda Peixoto Manéo IPT 

Marcio A. A. Quedinho AGEM 

Camila Camolesi Guimarães IPT 

Flávia Oliveira  SEMAM/São Vicente 

Letícia dos Santos Macedo IPT 

André Sodré AGEM  

Claudia Rebelo IPT 

João Thiago Wohnrath Mele Logística-CFB/CTR3 

Rui Smith Praia Grande 

Pauta divulgada em:  
23/02/23 

Reunião iniciada às:  
14h05 

Término da Reunião às  
15h43 

 

OBJETIVOS 

Item I – Plano Regional de Adaptação e Resiliência Climática da Baixada Santista;  
Item II - Plano Regional de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos da Baixada Santista;  
Item III - Outros assuntos de interesse regional. 

 

REGISTROS 

Ausências: Itanhaém, atrasados ou não assinou a lista de presença, (“Cesinha”) 
Estado: Esportes, Turismo 
 
 
Link da reunião: https://teams.microsoft.com/l/meetup-
join/19%3ameeting_MmIxZGUzYzgtN2EzNi00MWVlLTk0NzktNGUwMTUzOGZiMjY5%40thread.v2/
0?context=%7b%22Tid%22%3a%223a78b0cd-7c8e-4929-83d5-
190a6cc01365%22%2c%22Oid%22%3a%22899a5b3a-be0d-4fb8-a56a-1903d3d2a272%22%7d 
 
 
 

Ata de Reunião Ordinária da Câmara Temática de Meio Ambiente e 
Saneamento 

N 001/2023 

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_MmIxZGUzYzgtN2EzNi00MWVlLTk0NzktNGUwMTUzOGZiMjY5%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%223a78b0cd-7c8e-4929-83d5-190a6cc01365%22%2c%22Oid%22%3a%22899a5b3a-be0d-4fb8-a56a-1903d3d2a272%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_MmIxZGUzYzgtN2EzNi00MWVlLTk0NzktNGUwMTUzOGZiMjY5%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%223a78b0cd-7c8e-4929-83d5-190a6cc01365%22%2c%22Oid%22%3a%22899a5b3a-be0d-4fb8-a56a-1903d3d2a272%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_MmIxZGUzYzgtN2EzNi00MWVlLTk0NzktNGUwMTUzOGZiMjY5%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%223a78b0cd-7c8e-4929-83d5-190a6cc01365%22%2c%22Oid%22%3a%22899a5b3a-be0d-4fb8-a56a-1903d3d2a272%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_MmIxZGUzYzgtN2EzNi00MWVlLTk0NzktNGUwMTUzOGZiMjY5%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%223a78b0cd-7c8e-4929-83d5-190a6cc01365%22%2c%22Oid%22%3a%22899a5b3a-be0d-4fb8-a56a-1903d3d2a272%22%7d
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 Os trabalhos foram abertos pelo Coordenador da Câmara Temática, Marcos Libório e foram 
tratados os seguintes assuntos:  

- Iniciados os trabalhos foi apresentado pelo Coordenador Libório a servidora do Gabinete da 
Secretaria de Meio Ambiente de Santos, senhora Glaucia Reis para auxiliar os trabalhos da 
Câmara Temática; 

- Logo em seguida passou a palavra para o novo Diretor Adjunto da AGEM o Sr. Thiago Wiggert 
que apresentou se à Câmara Temática, e em seguida anunciou a substituição provisória da 
Secretaria Executiva do CONDESB a Sra. Luciana Freitas, pelo servidor da AGEM André 
Sodré; 

- Marcos Libório destacou que paralela a reunião da Câmara Temática estava ocorrendo um 
outra reunião, não menos importante, do Gaema sobre Regularização Fundiária, invasões e 
ocupações irregulares de áreas da Baixada Santista; 

- Antes de iniciar os assuntos da pauta, citou a reunião de apresentação do Plano Regional de 

Adaptação e Resiliência Climática da Baixada Santista ao Condesb que “aconteceu sob muita 

pressão” do Ministério Público;  

- O MP agiu por entender que não houve participação efetiva da sociedade civil no processo; 

- Inclusive tendo que alterar o nome de Plano, para “Subsídios” ao Plano Regional de Adaptação 

e Resiliência Climática da Baixada Santista PRARC BS; 

. Disse que “sob a ameaça do MP de judicializar a aprovação do Plano pelo Condesb”, de forma 

análoga ao Plano de Resíduos;  

. Com as devidas justificativas, o Condesb entendeu a situação, e acatou o pedido do 

Coordenador aprovando apenas o tema como “Subsídios” ao Plano Regional de Adaptação e 

Resiliência Climática PRARC BS; 

. O Coordenador colocou que houve muitos elogios pelo Condesb à atuação da Câmara 

Temática referente ao tema, e que os trabalhos seguirão; 

. Logo em seguida Márcio Quedinho, Diretor Técnico de Departamento da Agem destacou 

inclusive, que já foi publicado no Diário Oficial a aprovação pelo Condesb do Plano; 

- Márcio Quedinho ainda solicitou que André Sodré, secretariando os trabalhos, encaminhasse 

a todos os membros da Câmara Temática uma cópia do documento aprovado; 

_ Item I - Plano Regional de Adaptação e Resiliência Climática da Baixada Santista;  

. Com a palavra o senhor Fernando Poyatos, Secretário de Meio Ambiente de Bertioga, 

destacou a importância do tema e dos trabalhos realizados a cerca dele;  

. Destaca também a importância de outros órgãos dos demais governos municipais tratarem do 

tema; 

. Em seguida, indicou o senhor João, servidor da Secretaria de Meio Ambiente de Bertioga, 

para permanecer na reunião representando-o, pois se ausentaria para a participar da reunião 

do Gaema, já referida acima pelo Coordenador; 

. O Coordenador seguiu com os trabalhos respaldando a opinião do Poyatos sobre importância 

da efetividade nas ações dos “Subsídios” ao Plano; 

. Como exemplo da importância do tema cita sua reunião com a Defesa Civil, que disse “que 

ainda há muita chuva para cair na baixada”; 

. “Que a região toda ainda continua em alerta”; 

. Fala da importância da atuação em conjunto de várias secretarias, para dar conta da demanda 

ambiental; 

.  

_ Item II - Plano Regional de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos da Baixada Santista; 
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_ O Coordenador fez um relato quanto ao tema, e o quanto ele é delicado para os municípios 

da região;  

- Destacou a importância e a seriedade, que se deve encarar o tema, e as questões futuras que 

devem ser ajustadas para evitar problemas na área; 

. Disse ainda que foi “questionado pelo MP quanto ao descarte de resíduos eletro eletrônicos”; 

. Falou ainda da preocupação com o descarte de resíduos da construção civil; 

. Lembra que em anos anteriores os governos municipais se comprometeram em reduzir e 

melhorar a gestão dos descartes resíduos sólidos nos municípios da região; 

. Em seguida, convocou o Instituto de Pesquisa Tecnológico/IPT para uma apresentação do 

tema: Resíduos Sólidos; 

- O Secretário de Meio Ambiente do Guarujá senhor Sidinei Aranha levanta uma questão de 

encaminhamento; 

- E fala antes da apresentação do IPT; 

- Afirma que antes de discutir o Plano Regional de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos da 

Baixada Santista, temos que discutir se os municípios farão cada um o seu plano, ou se de 

fato, com a ajuda do Estado iremos fazer um único Plano Regional; 

- Com a Palavra o Diretor Adjunto da AGEM Thiago Wiggert destaca que estará à disposição 

de todos os municípios, e somará todos os esforços para que o Plano Regional de Gestão 

Integrada de Resíduos Sólidos da Baixada Santista não seja apenas um Plano consultivo, ou 

de subsídios, mais que seja um Plano efetivo e sirva de base legal a todos os município da 

Baixada; 

- Em seguida o Coordenador da Câmara, pergunta ao senhor Thiago se de fato a Agem em 

face as mudanças que atravessa, “poderá contribuir efetivamente com o processo?”; 

-  E é respondido prontamente que “sim”, que de fato muitas mudanças estão sendo colocadas 

pelo novo Diretor Executivo da Agem Sr. Luiz Alberto Reis, advindo de mudanças importantes 

que estão sendo realizadas em todo o Estado, frente as novas orientações do novo Governo, 

recentemente empossado; 

- Mudanças que retiram a Agem do atual caráter mais passivo, consultivo e de apoio técnico 

aos temas da região, para uma postura mais efetiva, participativa e executiva, essa é nova 

determinação da administração superior; 

- Mudanças que claramente levaram um tempo para serem implementadas, devido ao pouco 

tempo de todos à frente dos trabalhos; 

-  O Secretário de Meio Ambiente de Cubatão senhor Hallan Clemente, fala do estágio 

avançado de contratação do Plano municipal de resíduos na sua cidade; 

- Logo em seguido o senhor Rui Smith fala do tema, e sugere a criação de um consórcio 

intermunicipal para dar encaminhamento aos resíduo sólidos; 

- Faz também algumas críticas ao novo modelo que a Agem vem implementando; 

- O senhor Mario Bueno, do município de São Vicente fala no sentido de concordar como o 

modelo de consórcio, e também da importância do Plano Regional o que desoneraria os 

municípios; 

- Surgiu uma questão quanto a eficácia de se fazer um de Plano Regional de Gestão Integrada 

de Resíduos Sólidos da Baixada Santista, ou um Plano Intermunicipal de Gestão Integrada de 

Resíduos Sólidos, com um debate ainda inconclusivo sob o tema; 

- Em seguida o Coordenador passou a palavra para Professora Claudia do IPT; anexo a ata o 

link de apresentação da Professora Claudia do IPT; 
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- Após alguns minutos de fala da convidada do IPT, o coordenado suspendeu parte da 

apresentação para dar encaminhamento a uma outra reunião com o novo Presidente do 

Condesb, Márcio Melo, Prefeito de Mongaguá, posteriormente com os demais Prefeitos, e 

ainda verificar a possibilidade de uma reunião com o Gaema; 

- O encaminhamento foi aprovado por unanimidade; 

- Item III - Outros assuntos de interesse regional. 

- O Coordenador passou a palavra para a senhora Flávia Oliveira, Secretária de Meio Ambiente 
de São Vicente; 

- Ela deu suas boas vindas a Câmara Temática a qual inicia sua participação; 
- Se manifestou pela aprovação dos debate acerca dos Planos Regionais, e dos 

encaminhamentos anteriores dados; 
- Em seguida o senhor Sidinei de Guarujá sugeriu novas eleições para a Coordenação da 

Câmara Temática, e sugeriu que uma mulher assuma a coordenação; 
- O Coordenador deixou todos a vontade para debater o tema; 
- Muitos se posicionaram, e disseram que esse não seria o melhor momento para colocar o 

tema em discussão, pois há outros temas mais importantes e urgentes a serem tratados no 
momento;  

- Em seguida após as demais fala o senhor Sidinei retirou a proposta; dizendo ser “voto vencido 
no tema”; 

- Após ainda algumas falas o Coordenador encaminhou para o encerramento da reunião, 
reafirmando a necessidade de união e fortalecimento da Câmara Temática, afirmando que o 
momento não é para novas eleições na Coordenação e sim de fortalecê-la;  

- Em tempo, a última eleição para Coordenação da Câmara Temática de Meio Ambiente e 
Saneamento, ocorreu em 13/01/2022, sendo eleito Coordenador da Câmara o Senhor Marcos 
Libório, Secretário de Meio Ambiente do município de Santos/SP, o Regimento Interno das 
Câmaras Temáticas/CONDESB preveem eleições para Coordenação a cada 24 (vinte e 
quatro) meses. 

- Não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião. 

 
Santos, 03 de março de 2022 

 
 
 

MARCOS LIBÓRIO 
Coordenador 

 
 
 

ANDRÉ SODRÉ 
Secretário 
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